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(43) 3327-3242 (43) 3327-3242 “A semente caiu em terra boa e deu 
fruto. As colinas se enfeitam de 

alegria, e os campos, de rebanhos; 
nossos vales se revestem de trigais: 

tudo canta de alegria!” - Sl 64(65)

Para comprovar 
o tempo de traba-
lho informal como 
empregado na apo-
sentadoria do INSS, 
é importante reunir 
o máximo de docu-
mentos e provas 
que demonstrem o 
vínculo empregatí-
cio e o exercício da 
atividade. 

Embora a falta 
de registro formal 
possa dificultar a 
comprovação, é 
possível apresentar 
outras evidências 
para embasar o pe-
dido de aposenta-
doria. Alguns docu-
mentos que podem 
ser utilizados para 
comprovar o tempo 
de trabalho informal 
incluem:

1. Documentos 
médicos: prontuá-
rios médicos, ficha 
de cadastro, ficha de 
internação, dentre 
outros, que conte-
nham a profissão do 
segurado e/ou ende-
reço profissional da 
época;

2. D o c u m e n -
tos fiscais: se hou-
ver algum tipo de 
comprovação fiscal, 
como notas fiscais 
de serviços pres-
tados, recibos de 
pagamento ou con-
tratos de prestação 
de serviços, esses 
documentos podem 

Como comprovar o tempo de 
trabalho informal, como empregado, 

para aposentadoria do INSS?

ajudar a sustentar a 
atividade laboral in-
formal;

3. Extratos ban-
cários: caso você 
tenha recebido pa-
gamentos de forma 
regular em uma con-
ta bancária, os extra-
tos bancários podem 
servir como prova de 
recebimento de remu-
neração por trabalho;

4. Registro de 
contribuição previ-
denciária: se houver 
recolhimento de con-
tribuição previdenciá-
ria como contribuinte 
individual, os compro-
vantes de pagamento 
podem ser utilizados 
como indício de víncu-
lo empregatício.

5. Decl ar açõe s 
de sindicatos ou asso-
ciações profissionais: 
caso o segurado seja 
ou tenha sido mem-
bro de um sindicato 
ou associação profis-
sional, pode solicitar 
uma declaração ou 
certidão que compro-
ve a sua participação 
e o exercício da ativi-
dade profissional;

6. Declaração de 
imposto de renda: a 
declaração de impos-
to de renda pode ser 
utilizada como um 
indício de atividade 
profissional e recebi-
mento de rendimen-
tos, mesmo que infor-
mais;

7. Declaração de 
testemunhas: é pos-
sível obter declara-
ções de colegas de 
trabalho, familiares, 
vizinhos ou outras 
pessoas que possam 
confirmar seu vínculo 
empregatício e o tem-
po de trabalho na ati-
vidade informal.

É importante lem-
brar que a apresen-
tação de documenta-
ção variará de acordo 
com a situação indivi-
dual e é recomendado 
buscar orientação es-
pecífica junto a um ad-
vogado especializado 
em direito previden-
ciário. Esse profissio-
nal poderá fornecer 
informações atualiza-
das, auxiliar na identi-
ficação dos documen-
tos mais adequados 
ao caso e oferecer 

orientação jurídica 
personalizada com 
base em decisões judi-
ciais e administrativas 
recentes.

Lembrando que to-
do segurado que tra-
balhou informalmen-
te, sem registro em 
carteira, por culpa do 
patrão ou emprega-
dor, deve documentar 
essa situação. 

Se o INSS negar o 
pedido da aposenta-
doria, com base no 
tempo de trabalho in-
formal, é possível re-
correr administrativa-
mente, apresentando 
novas provas e argu-
mentos. Se o recurso 
administrativo não for 
aceito, pode ser ne-
cessário judicializar a 
questão, buscando a 
análise a decisão do 
Judiciário.

Renata Brandão Canella
Advogada – Londrina – Paraná

www.brandaocanella.adv.br 
atendimento@brandaocanella.adv.br 

(Atendimento em todo Brasil)

O Passageiro Cósmico

Chegou na rodoviária vindo da fronteira com 
o Uruguai. E começou a pensar que o destino 
tinha muitos nomes, mas que sina era o que 
mais lhe convinha. Porque sina não muda nem 
se altera, é o que tem que ser, diferente da 
cidade que ele voltou a reencontrar, agora tão 
modificada. E quando esperava ver “O Passa-
geiro” e dele receber as boas-vindas, encon-
trou em seu lugar um viaduto. Só quando o 
seu ônibus passava pela cancela do terminal 
rodoviário é que avistou, mais ao alto, o mo-
numento. Sentiu-se em casa. 

De Si para o Mundo 

E, com este sentimento, declarou para si que 
sorte lhe cairia melhor do que sina. E por 
achar-se sortudo, sentiu-se mais completo. 
Completo como o passageiro de Aragão, que 
olha para si e para o infinito em busca do seu 
lugar. 

Do Mundo para Si 

Ele estava próximo de descobrir que o tem-
po havia o transformado em um passageiro, 
como o monumento de Aragão. Mas para isso 
teria que voltar mais vezes à rodoviária e de lá 
observar que no centro daquela escultura de 
quinze metros de altura havia uma semente 
que, nas palavras do seu artista, significava 
tudo aquilo que se cria, que nasce e que se 
transforma.

Texto elaborado originalmente para o 
projeto Narrativas Londrinenses.  
Acesse: narrativaslondrinenses.com

Foto: Vivian Honorato
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Dia de conquista 
para a comunida-
de do Jardim Tókio 
e demais bairros da 
região oeste. A Pre-
feitura de Londrina, 
por meio da Secre-
taria de Saúde (SMS), 
entregou na segun-
da-feira, 10, as obras 
de reforma da Unida-
de Básica de Saúde 
(UBS) Carlos Augus-
to Mungo Genez, do 
Jardim Tókio. Agora, 
o local volta a aten-
der a população que 
antes estava sendo 
assistida nas UBSs 
do Jardim Bandeiran-
tes e Alvorada, em 
horário regular de 
segunda a sexta, das 
7h às 19h.

A reforma iniciou 
em fevereiro, e a uni-
dade foi totalmente 
revitalizada e equi-
pada com novos mó-
veis e equipamentos. 
A UBS foi construída 
em 1984 e sua área 

A coordenadora da UBS, Daiani Radigonda Scaliante, agradeceu 
à Prefeitura de Londrina pela reforma, à sua equipe por todo 

empenho no trabalho e às UBS do Jardim Bandeirantes e Alvorada 
pelo acolhimento à equipe do Tókio. “Nós, que diariamente nos 

dedicamos ao cuidado das pessoas, sabemos o quanto uma unidade 
de saúde estruturada, com ambiência e acessibilidade, é primordial 
para o desenvolvimento do nosso trabalho. Tenho certeza de que a 

comunidade terá muitos ganhos com esta nova unidade”, frisou.

Foto: Vivian Honorato/NCPML

UBS do Jardim Tókio é entregue 
reformada e volta a atender população

de abrangência com-
preende uma popula-
ção de, pelo menos, 15 
mil pessoas.

Com uma área 
construída de 490,52 
m², os serviços da re-
forma incluíram ade-
quação de acessibili-
dade, pintura externa 
e interna, nova comu-
nicação visual, melho-
rias das instalações 
elétricas e hidráuli-
cas, manutenção do 
telhado, substituição 
de portas e mobiliário, 
entre outras corre-
ções. O investimento 
da Prefeitura foi de 
cerca de R$ 450 mil e 
a empresa responsá-
vel pelas obras foi a 
Tekenge Engenharia.

O prefeito Marcelo 
Belinati informou que 
esta é a 44ª unidade 
de saúde entregue re-
formada pela Prefei-
tura, além de 16 que 
estão em andamento. 
“São várias unidades 

que estão em estágios 
diferentes de proje-
tos, acreditamos que 
neste segundo semes-
tre do ano estaremos 
concluindo e dando 
início a outras refor-
mas, para concluir 
toda a rede municipal 
de saúde revitalizada, 
com móveis e equi-
pamentos de saúde 
novos, com mais pro-
fissionais. Tem muitas 
unidades de saúde que 
são muito antigas e o 
nosso objetivo é dar 
melhores condições 
de trabalho para nos-
sa equipe de saúde, 
para bem atender a 
nossa população”, dis-
se.

O secretário mu-
nicipal de Saúde, Feli-
ppe Machado, contou 
que o planejamento 
da Prefeitura, desde 
2017, prevê a reforma 
de todas as unidades 
de saúde do Municí-
pio. “Gradativamente, 

temos concluído esse 
planejamento. Infeliz-
mente, o advento da 
pandemia fez com que 
suspendêssemos um 
pouco o andamento 
destas obras, mas re-
tomamos a todo va-
por e até 2024 vamos 
concluir a reforma de 
todas as unidades de 
saúde, com novos mó-
veis e equipamentos, 
além da construção de 
três novas Unidades 
de Pronto Atendimen-
to (UPAS)”, contou.

De acordo com Ma-
chado, há mais de 10 
anos a UBS do Jardim 

Tókio não passava por 
nenhum tipo de ma-
nutenção, possuía um 
problema crônico de 
infiltração e por isso 
chovia muito dentro 
dela. “Tudo isso foi 
sanado com essa am-
pla reforma. Também 
substituímos todos os 
móveis e equipamen-
tos, demos condição 
adequada para nossa 
equipe atender as 15 
mil pessoas da área 
de abrangência da UBS 
com qualidade. Por 
outro lado, a popula-
ção que busca os aten-
dimentos diariamente 

terá uma ambiência 
adequada de atendi-
mento”, afirmou.

Entre as autorida-
des presentes na so-
lenidade, estiveram 
o vice-prefeito, João 
Mendonça; os verea-
dores Ailton Nantes, 
Professora Sônia Gi-
menez, Santão, e o 
líder do prefeito na 
Câmara de Londrina, 
Eduardo Tominaga; 
a professora Jandira 
Lopes Genez, espo-
sa do patrono que dá 
nome à UBS; os ser-
vidores da UBS e a 
comunidade local.

Rua Astorga, 272

(43) 3345-1884

Tratamentos
Exclusivos Para
Seu Pet!
Equipe unificada e
especializada nas terapias
integrativas.

rosavivavet43 99674-1884

Kássia A. P. Menolli 
CRMV-PR 10746

Luciana C. N. de Carvalho 
CRMV-PR 8143

Responsável Técnico
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Começou nesta se-
mana mais uma eta-
pa do projeto-piloto 
implementado pela 
Prefeitura de Londrina 
para combate à den-
gue e seu mosquito 
transmissor, o Aedes 
aegypti. O bairro do 
Mister Thomas, que 
fica na região leste, re-

Foto: Vivian Honorato/NCPML

Projeto para combater o mosquito da 
dengue inicia soltura no Mister Thomas

cebeu a primeira leva de 
350 mil mosquitos es-
téreis, que serão soltos 
até a próxima semana. O 
objetivo dessa medida é 
reduzir a população do 
vetor, que é considerada 
muito alta na localidade, 
e, consequentemente, 
frear a circulação do ví-
rus da dengue.

A ação é conduzida 
pela Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), jun-
tamente com a Forrest 
Brasil Tecnologia. A em-
presa firmou acordo de 
cooperação técnica com 
o Município, por meio 
do Edital de Soluções 
Inovadoras do Institu-
to de Desenvolvimento 

de Londrina (Codel), e a 
aplicação da ferramenta 
não terá custos para a 
Prefeitura no período de 
seis meses.

Para atingir o objeti-
vo de reduzir em quase 
zero a infestação de Ae-
des no Mister Thomas, 
os mosquitos estéreis 
foram lançados em al-
gumas vias do bairro. 
A metodologia faz com 
que estes insetos ma-
chos gerem, nas fême-
as, ovos vazios. Gradu-
almente, a população 
dos mosquitos vai sen-
do reduzida, com casos 
efetivos já registrados 
nas cidades de Ortiguei-
ra e Jacarezinho, ambas 
no Paraná.

De acordo com o se-
cretário municipal de 
Saúde, Felippe Machado, 
a principal expectativa 
dessa iniciativa é reduzir 
a circulação do Aedes 
aegypti para que, até 
dezembro, o índice de 
infestação na localidade 
se aproxime de zero. “Fi-
zemos um trabalho pré-

vio no bairro, há dez dias, 
com a instalação de 14 
armadilhas. Avançamos 
com um levantamento 
que vistoriou 100% das 
casas e, agora, fizemos 
a soltura, para começar 
a monitorar a efetivida-
de dessa tecnologia”, 
afirmou.

Durante o levanta-
mento conduzido em 
todos os domicílios do 
bairro, as equipes de 
Endemias da SMS iden-
tificaram que 30% dos 
imóveis do Mister Tho-
mas possui focos com 
larvas do Aedes. “Esse 
é o parâmetro. Agora, 
com a soltura, teremos 
acompanhamento das 
nossas equipes e dos 
técnicos da empresa pa-
ra ver se teremos dimi-
nuição desse indicador”, 
complementou Macha-
do.

O biólogo e gerente 
de campo da Forrest 
Brasil Tecnologia, Filipe 
dos Anjos, explicou que 
o projeto de controle na-
tural de vetores inclui li-

berações massivas para 
que o inseto macho, que 
não se alimenta de san-
gue, encontre a fêmea e, 
juntos, eles gerem ovos 
vazios. “É um trabalho 
seguro para toda popu-
lação. Importante frisar 
que a nossa tecnologia 
não envolve nenhum or-
ganismo geneticamente 
modificado, além disso 
o mosquito não contém 
nenhum resíduo e não 
vai ser nocivo para po-
pulação de forma algu-
ma”, reforçou.

Anjos também citou 
alguns exemplos exito-
sos do projeto. “Nosso 
primeiro estudo foi re-
alizado no município de 
Jacarezinho, com uma 
redução de aproxima-
damente 91% na infes-
tação dos mosquitos. 
Depois a gente estendeu 
esse trabalho para todo 
o município de Ortiguei-
ra, onde atingimos re-
sultados ainda melho-
res, chegando a 99% na 
redução da infestação”, 
disse.

De acordo com o secretário municipal de Saúde, Felippe 
Machado, a principal expectativa dessa iniciativa é reduzir a 
circulação do Aedes aegypti para que, até dezembro, o índice 
de infestação na localidade se aproxime de zero.
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O deputado esta-
dual Cobra Repórter 
(PSD) está solicitan-
do ao Governo do 
Paraná e à Secretaria 
de Segurança a reti-
rada das cadeias das 
regiões centrais de 
Cambé e Rolândia, já 
que são delegacias 
que ainda possuem 
carceragens em suas 
dependências.

“A presença das 

A subsidiária bra-
sileira da americana 
Brandt anunciou o in-
vestimento de mais de 
R$ 100 milhões em sua 
unidade de Cambé, em 
evento realizado em 
sua sede na quarta-fei-
ra (12). A empresa de 
inovação tecnológica 
focada em fisiologia, 
nutrição vegetal e tec-
nologia de aplicação 
irá construir uma nova 
fábrica na cidade, foca-
da na produção de in-
sumos biológicos para 
a agricultura. O inves-
timento foi anunciado 
em uma visita técnica 
do prefeito Conrado 
Scheller à empresa, 
junto com os CEOs lo-
cal e global da Brandt.

Ao todo, segundo 
a empresa, os investi-
mentos serão destina-
dos para a construção 
de uma biofábrica, em 
pesquisa e desenvol-
vimento, registro de 
novos produtos e re-
cursos humanos. O 
ambiente será total-
mente automatizado, 
com painéis solares e 
tratamento de efluen-
tes. Com isso, espe-
ra-se gerar 150 em-
pregos diretos e 100 
empregos indiretos 
em terceirizados na 
construção da fábrica, 
e de 50 a 120 empre-

Brandt investirá mais de R$ 100 milhões 
em construção de biofábrica em Cambé

gos na operação da fá-
brica, que deve ter capa-
cidade de produzir cerca 
de 3 milhões de litros – 
para aproximadamente 
20 milhões de hectares 
– de produtos direcio-
nados para o controle 
de pragas, inoculante de 
plantas e bioestimulan-
tes.

Conforme a Brandt, a 
biofábrica terá o módulo 
de produção de biode-
fensivos, inoculantes e 
unidade formuladora. 
As formulações e mi-
crorganismos exclusi-
vos serão desenvolvidos 
internamente, já que es-
se ano a empresa adqui-
riu a AgBio, especializada 
em pesquisa, desenvol-

vimento e inovação no 
segmento de biológico, 
e que ficará responsável 
pelas tecnologias que 
serão lançadas nos pró-
ximos anos, como solu-
ções biológicas com mi-
crorganismos, extratos 
de plantas e metabólitos 
selecionados em tecno-
logia de nanoencapsula-
mento. Com isso, todo o 
insumo biológico impor-
tado para os mais de 80 
países que a Brandt está 
presente sairá de Cam-
bé.

A empresa classifi-
ca essa como uma ação 
estratégica, que visa 
atender às futuras de-
mandas do mercado de 
agricultura biodinâmica 

e regenerativa, impulsio-
nada pelos investimen-
tos em sustentabilidade. 
Segundo a apresenta-
ção, os bioinsumos re-
presentam cerca de 10% 
dos insumos agrícolas 
utilizados na proteção 
de plantas no Brasil, 
mas o mercado espera 
duas grandes ondas de 
crescimento com a en-
trada de bioherbicidas e 
biofungicidas. O prefeito 
Conrado Scheller co-
memorou mais esse in-
vestimento da empresa 
norte-americana na ci-
dade. “A Brandt é um de 
nossos orgulhos e ver 
que ela está investindo 
um montante desses em 
Cambé, gerando empre-

go, receita e desenvol-
vimento para a cidade é 
muito gratificante. Te-
remos produtos saindo 
daqui de Cambé para o 
mundo”, destacou Schel-
ler. 

O CEO da empresa, 
Rick Brandt, afirmou 
que o investimento nes-
se mercado ainda em 
estágio inicial pode ser 
um grande diferencial no 
mercado. “Estou anima-
do. Eu acho que a indús-
tria de biológicos será 
grande na cultura agro, é 
o futuro da cultura agro, 
e que já está aqui. Para 
nós, estar em Cambé e 
construir essas instala-
ções será ótimo. Cambé 
tem muitas indústrias, é 
uma ótima cidade para 
se trabalhar, as pessoas 
são esforçadas, o go-
verno aqui ajuda muito, 
temos um ótimo relacio-
namento. Estamos ani-
mados, disse Brandt. 

Wladimir Chaga, CEO 
da Brandt Brasil, afirma 
que Cambé irá ganhar 
muito em riqueza, tanto 
de impostos e encargos 
pagos pela empresa, 
como geração de em-
prego e renda local e 
explicou porque a Bran-
dt escolheu o município. 
“Geograficamente e lo-
gisticamente falando, 
essa é uma região muito 
boa. Estamos em uma 

região de transição, en-
tre o clima temperado 
do Sul e o Tropical de 
uma parte de São Pau-
lo e do cerrado brasi-
leiro. Por outro lado, a 
região metropolitana 
tem várias empresas 
de sementes, recebi-
mento de grãos, me-
lhoramentos de tecno-
logia de soja, o IAPAR, 
a UEL, o Embrapa. En-
tão, nada mais justo do 
que ter uma empresa 
moderna na área de 
biotecnologia. A nossa 
expectativa é imensa, 
tanto é que lutamos 
muito para trazer esse 
que vai ser o hub de ex-
portação para diversos 
países do mundo para 
cá. Buscamos de fato 
desenvolver bons pro-
dutos, com tecnologia 
para poder suprir não 
só a agricultura brasi-
leira, mas globalmente 
falando”.

A Brandt Brasil é 
uma subsidiária da nor-
te-americana Brandt, 
empresa que atende 
agricultores em todo 
o mundo. Fundada em 
1953, ela desenvolve 
tecnologias que atuam 
na fisiologia vegetal e 
tecnologia de aplicação 
e bioproteção para di-
versas culturas, e está 
presente em mais de 
80 países. 

Cobra Repórter quer retirada das 
cadeias do centro de Cambé e Rolândia

carceragens no meio 
da cidades causam me-
do na vizinhança, já que 
geralmente ficam em 
regiões residenciais, de 
grandes comércios ou 
escolas e dificulta a che-
gada rápida de policiais 
em casos de urgências, 
onde há a necessidade 
de intervenção de gran-
des forças policiais, co-
mo fugas e rebeliões. 
Por isso estamos soli-

citando ao Estado que 
providencie a remoção 
das delegacias destas 
duas cidades de forma 
urgente”, defendeu o de-
putado.

Ele ressalta que es-
tas delegacias estão há 
bastante tempo nes-
tas regiões, que eram 
pouco habitadas, mas 
com o crescimento das 
cidades, acabaram se 
tornando centrais, co-

mo é o caso de Cambé e 
Rolândia, que já são cida-
des de porte médio ca-
minhando para grande.

Recentemente, o de-
putado Cobra Repórter 
já havia solicitado, por 
meio de requerimento 
apresentado na Assem-
bleia Legislativa, a re-
tirada da delegacia da 
região central de Cam-
bé, pois fica próxima a 
casas, condomínios de 

apartamentos, escolas, 
centros de educação in-

fantil, fórum, comér-
cios e igrejas.

A empresa de inovação tecnológica focada em fisiologia, nutrição 
vegetal e tecnologia de aplicação irá construir uma nova fábrica na 
cidade, focada na produção de insumos biológicos para a agricultura.
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06 social

TUDO O QUE VOCÊ PRECISA PARA

MANUTENÇÃO E

ACABAMENTO
DA SUA CASA

11 anos
com você

(43)3347-9822
Av.SerradaEsperança,1.264

Desde 1994 servindo você e sua família!

DE JULHO DE 2023
EDIÇÃO DE 14

Em nome 
das centenas 
de crianças e 
famílias aten-
didas anual-
mente pelo 
Batuque na 
Caixa, agrade-
ço o espaço 
que o Jornal 
União sempre 
nos concede 
para divulgar 
nossas ativi-
dades arte-e-
ducativas e as 
comunicações 
públicas do 
projeto. Em 2024, o Batuque na Caixa completa 25 anos e 
perto de 10 mil alunos atendidos gratuitamente com reco-
nhecimento nacional e experiências com grandes artistas 
e palcos no exterior. Assim, enxergamos no Jornal União 
um importante parceiro e só temos a agradecer e desejar 
sucesso a este periódico que zela pela nossa região.

Aldo Moraes - Músico, escritor e jornalista - Coordena-
dor do Batuque na Caixa

A secretaria de Cultura e Turismo informa que no dia 18/06 
comemoramos os 115 anos da Imigração Japonesa no 
Brasil - marcada pela chegada do navio Kasato Maru.

Em homenagem a todos esses anos de história, tradição e 
cultura, o Museu Histórico Municipal preparou uma exposição 

mostrando um pouco dessa história, com o recorte de Rolândia.
A exposição ficará aberta do dia 26/06 até 28/07 e o horário 

de funcionamento é das 8h às 11h e das 13h às 16h.
Grupos grandes podem ser agendados pelo telefone (43) 

3255-5516 ou pelo WhatsApp (43) 3906-1086.
O Museu Municipal de Rolândia está situado na Av. Pres. 

Getúlio Vargas, 2170, Centro. A entrada é gratuita.

Exposição "115 Anos de 
Imigração Japonesa" no 

Museu Municipal de Rolândia

99995-9050
Av. Maringá, 752 - Londrina
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Diga Sim! E ajude a aquecer milhares 
de famílias em vulnerabilidade social

Sempre atenta 
aos tristes cenários 
brasileiros, além de 
todo o trabalho que 
realiza em suas mais 
de 80 unidades socio-
educacionais no país, 
a Legião da Boa Von-
tade (LBV) reforça 
suas ações emergen-
ciais e humanitárias 
em apoio a pessoas 
e comunidades mais 
vulneráveis, especial-
mente nesse período 
do ano, em razão das 
baixas temperaturas 
que ocorrem em vá-

rias regiões brasileiras, 
com a chegada do in-
verno.

A LBV trabalha para 
promover a igualdade 
e para que milhares de 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social 
tenham um cobertor 
para se aquecerem no 
período mais frio do 
ano.Para alcançar o 
maior número de pes-
soas que passam por 
esses desafios, a Insti-
tuição atua também em 
parceria com órgãos 
oficiais e entidades di-

versas.
Por meio de sua 

campanha Diga SIM!, a 
Instituição mobiliza a 
sociedade para fazer 
doações e alcançar a 
meta de mais de 3 mil 
cobertores entregues a 
famílias paranaenses.

Por isso, quando 
a LBV chamar, aten-

da com o coração e 
diga SIM! Acesse o 
sitewww.lbv.org ou 
faça um PIX solidário: 
pix@lbv.org.br. 

A c e s s e h t t p s : //
w w w. i n s t a g r a m .
com/p/CuAbkVtxIXD/ 
e saiba mais sobre es-
sa e outras ações pro-
movidas pela LBV.
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08 classificados

Fone: 3338.1604

Rua Serra da Graciosa, 193
Jd.Bandeirantes - Londrina

BAZAR

TREV

BALCÃO DE NEGÓCIOS

Automóveis/ Serviços

Bazares

Cabeleireiros

Padaria

SÚMULA CLASSIFICADOS

ANUNCIO GRATUITO
Faça seu anúncio gratuito nos clas-
sificados do Jornal União.  É muito 
fácil, envie por mensagem seu texto 
de até 3 linhas para o email: classi-
ficados@jornaluniao.com.br ou se 
preferir envie por WhatsApp: (43) 
3327-3242.

VENDO CELTA 2013
Vendo Celta LT 2013 Branco, Ar Con-
dicionado, Vidro Elétrico nas quatro 
portas, direção hiráulica. Único dono. 
Preço R$ 31.500. Fone: (43) 99992-
1020

HONDA BIZ
Vendo Honda Biz 2006, pneus novos, 
toda revisada. R$6.000. Telefone: 
(43) 99992-1020 

CADEIRAS CATIVAS
2 Cadeiras Cativa no Estadio do Cafe. 
Tratar (43) 9.9630-2323 com Moa-
cir.

VENDO
Um sobrado próximo a Av. Marin-
gá. Tratar com Paulo pelo cel. (43) 
99636-9576

VENDE-SE
VENDE-SE VOYAGE 2010 COMPLETO 
PLACA A, COR PRATA, COM 71KM SE-
GUNDO DONO - 99636-9576.

MASSAGISTA
Para dores, estresse, falta de sono, 
cansaço. Atendo em domicílio com 
horário marcado. Agende uma ava-
liação e viva melhor. Telefone: 43 9 
9945-6886

BARBEIRO
Corto cabelos e faço barbas em do-
micílio. Pessoas idosas, acamadas, 
impossibilitadas de ir a um salão. 
Agende horário pelo WhatsApp: 43 
9945-6886

MASSAGISTA
Para dores, estresse, falta de sono, 
cansaço. Atendo em domicílio com 
horário marcado. Agende uma ava-
liação e viva melhor. Telefone: 43 9 
9945-6886

LIGUE E ANUNCIE

43 3327-3242

NO MEIO DA

OPORTUNIDADE

DIFICULDADE
ENCONTRA-SE A

DE JULHO DE 2023
EDIÇÃO DE 14

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

GRÁFICA UNIVERSAL LTDA., torna público que recebeu da Se-
cretaria Municipal do Ambiente de Londrina - SEMA, a LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA - LAS, para atividade 18.13-0-99 
IMPRESSÃO DE MATERIAIS PARA OUTROS USOS, na RUA 
CAPIBERIBE, 285, CEP 86025-380, Vila Nova, Londrina, Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Rafaela Rodrigues Sampaio Nogueira torna público que irá reque-
rer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Londrina, a Licen-
ça Simplificada para Atividade médica ambulatorial com recursos 
para realização de exames complementares a ser implantada Rua 
Senador Souza Naves, 1756, Jardim Londrilar - Londrina/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Master Osso Produtos para Pet Ltda (CNPJ:48.961.417/0001-47) 
torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Ambiente de 
Londrina - SEMA a Licença Ambiental Simplificada - LAS, número 
300001, válida até 13/07/2029, para Fabricação de Alimentos para 
Animais na Av. Jamil Scaff, 1552 - Conjunto Habitacional Alexan-
dre Urbanas - Londrina/PR.

PUBLICAÇÕES DE EDITAIS, SÚMULAS, BALANÇOS,
AVISOS E ATOS OFICIAIS.

FAÇA SEU ORÇAMENTO:

3327-3242



Gastronomia

Por Eleine Maria

09 entretenimento

PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS

Pamonha da Roça

DE JULHO DE 2023
EDIÇÃO DE 14

ingredientes

- 6 espigas de milho bem amare-
las; 
- 1/2 xícara de chá de leite (ou 
água);
- 2 colheres de sopa de manteiga 
derretida (ou banha derretida);
- Sal a gosto;
- Palha do milho para embalar;
- Queijo coalho cortado em cubi-
nhos para rechear;
- Barbante, a palha do próprio 
milho ou elástico culinário para 
amarrar.

Modo de preparo

Reúna todos os ingredientes;
Corte as pontas mais grossas do 
milho e retire as palhas com cuida-
do para não rasgar (dê preferên-
cias para as palhas mais internas, 
pois estão mais limpas);
Transfira as palhas para uma pa-
nela com água fervendo e deixe 
elas cozinharem por cerca de 15 
minutos;
Descarte e água, seque bem as 
palhas (individualmente) e reserve;
Higienize as espigas e retire todo o 
cabelinho delas;
Com cuidado, retire todo o milho 
das espigas, coloque no liquidifica-
dor e bata até ficar bem homogê-
neo e liso;
Adicione o leite e bata até incorpo-
rar e ficar consistente;
Despeje em um recipiente grande, 
acrescente a manteiga, o sal e mis-
ture bem até incorporar. Reserve;
Pegue uma palha. Você verá que 

ela tem o formato parecido com 
um triângulo. Com a ponta do tri-
ângulo para baixo, encontre às 
duas outras pontas, formando um 
cone. Dobre a ponta para cima, de 
modo que ela alcance a boca do 
copinho formado;
Acrescente um cubinho de queijo 
no fundo e, delicadamente, des-
peje um pouco da pamonha no 
cone de palha. Deixe cerca de dois 
dedos livres, sem líquido para não 
vazar;
Pegue outra palha, vire ela ao con-
trário (parte mais larga para baixo) 
e cubra a pamonha, envolvendo-a;
Pegue mais uma palha, também 
ao contrário, e envolva-a nova-
mente, mas começando pela late-
ral oposta. Dobre a ponta maior e 
amarre o pacotinho formado com 
um barbante;
Em uma panela grande, coloque a 
água para ferver;
Assim que começar a ferver, vá 
colocando as pamonhas e deixe 
cozinhar por cerca de 40 minutos;

Dicas:
Você pode incrementar a sua pa-
monha, recheando ela com ou-
tros tipos de queijo, como Minas 
Padrão ou Canastra. E sirva com 
um requeijão cremoso, você vai se 
deliciar!
A pamonha também pode ganhar 
a sua versão doce, basta acres-
centar também 1 xícara de chá de 
açúcar, 1/2 xícara de chá de coco 
ralado no preparo e retirar o quei-
jo no final.
Rendimento: 8 unidades.
(www.receiteria.com.br/receita)

Duas freiras saíram do 
convento para vender 
biscoitos. Uma conhe-
cida como Irmã Mate-
mática e a outra como 
Irmã Lógica. No cami-
nho de regresso diz a 
Irmã Matemática:
- Está a ficar escuro e 
nós ainda estamos lon-
ge do convento!
Irmã Lógica:
- Você reparou que um 
homem está nos se-
guindo há uma meia 
hora?
Irmã Matemática:
- Sim, o que será que 
ele quer?
Irmã Lógica:
- É lógico! Ele quer nos 
violar.
Irmã Matemática:
- Oh, não! Se continuar-
mos neste ritmo ele vai 
nos alcançar, no máxi-
mo em 15 minutos. O 
que vamos fazer?
Irmã Lógica:
- A única coisa Lógica a 
fazer é andarmos mais 
rápido!
Passado um tempo diz 
a Irmã Matemática: - 

Não está a funcionar!
Irmã Lógica:
- Claro que não! Ele fez a 
única coisa lógica a fazer, 
também começou andar 
mais rápido.
Irmã Matemática:
- E agora, o que devemos 
fazer? Ele nos alcançará 
em 1 minuto!
Irmã Lógica:
- A única coisa lógica que 
nos resta fazer, é sepa-
rar-nos! Você vai para 
aquele lado e eu vou pe-
lo outro. Ele não poderá 
seguir-nos as duas, ao 
mesmo tempo.
Então, o homem decidiu 
seguir Irmã Lógica. A Ir-
mã Matemática chegou 
ao convento, preocupa-
da com o que poderia 
ter acontecido à Irmã 
Lógica.
Passado um bom tem-
po, eis que chega Irmã 
Lógica. Irmã Matemáti-
ca:
- Irmã Lógica! Graças a 
Deus você chegou! Con-
te-me o que aconteceu!
Irmã Lógica:
- Aconteceu o lógico. O 
homem não podia se-
guir-nos as duas, então 

ele optou por me seguir.
Irmã Matemática:
- Então, o que aconteceu?
Irmã Lógica:
- O lógico, eu comecei a 
correr o mais rápido que 
podia e ele correu o mais 
rápido que ele podia, 
também.
Irmã Matemática:
- E então?!
Irmã Lógica:
- Novamente aconteceu 
o lógico: ele apanhou-me.
Irmã Matemática:
- Oh, meu Deus! O que 
você fez?
Irmã Lógica:
- Eu fiz o lógico: levantei 
meu hábito.
Irmã Matemática:
- Oh, Irmã Lógica! E o que 
o homem fez?
Irmã Lógica:
- Ele, também, fez o lógi-
co: abaixou as calças.
Irmã Matemática:
- Oh, não! O que aconte-
ceu depois?
Irmã Lógica: 
- Não é lógico, Irmã Mate-
mática? Uma freira com 
o hábito levantado conse-
gue correr muito mais rá-
pido do que um homem 
com as calças em baixo...
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A feira de serviços 
Paraná em Ação, que 
foi realizada em Lon-
drina nos dias 5, 6 e 7 
de julho, em parceria 
entre o Governo do 
Estado e a Prefeitura, 
registrou o maior nú-
mero de atendimentos 
do projeto nos últimos 
dois anos. Promovida 
na Praça Luiz D’Laqua, 
no Jardim Bandeiran-
tes, a ação contabilizou 
10.120 atendimentos 
nos três dias do even-
to, que recebeu mais 
de 3.370 participantes.

Os destaques da 
edição foram o en-
caminhamento de 
documentos, com a 
emissão de 727 Car-
teiras de Identidade; 
o programa PCPR na 
Comunidade, da Polícia 
Civil do Paraná, que fez 
580 atendimentos, e 

Paraná em Ação ultrapassou a marca 
de 10 mil atendimentos em Londrina

os serviços municipais 
de saúde (2.200 atendi-
mentos), de atenção à 
mulher (805 atendimen-
tos) e da pessoa idosa 
(669 atendimentos).

Conforme o prefeito 
de Londrina, Marcelo Be-
linati, o evento apresen-
tou um resultado muito 
positivo, que foi obtido 
graças à união de esfor-

ços. “É muito importante 
que a população tenha 
acesso a esses serviços, 
pois isso é uma forma 
de garantir a cidadania 
das pessoas. Ficamos 
muito satisfeitos com o 
resultado do Paraná em 
Ação, e continuaremos 
investindo em iniciativas 
como essa, que benefi-
ciam toda a comunida-

de”, frisou.

ÓRGÃOS 
PARTICIPANTES

As atividades do Pa-
raná em Ação envolve-
ram diversos órgãos, 
incluindo as secretarias 
municipais do Trabalho, 
Emprego e Renda (SM-
TER), de Políticas para as 

Mulheres (SMPM), de As-
sistência Social (SMAS), 
de Saúde (SMS), do Idoso 
(SMI), de Educação (SME), 
de Defesa Social (SMDS), 
de Cultura (SMC) e do 
Ambiente (Sema).

Também estiveram 
presentes a Companhia 
Municipal de Trânsito 
e Urbanização (CMTU), 
Fundação de Esportes 

de Londrina (FEL), Com-
panhia de Habitação de 
Londrina (Cohab-Ld) e o 
Procon Londrina.

A população teve 
acesso, ainda, a ser-
viços prestados por 
órgãos do Governo Es-
tadual como a Defen-
soria Pública do Paraná; 
Centro de Integração 
Empresa-Escola (CIEE); 
Nota Paraná; e Departa-
mento de Polícia Penal 
do Estado do Paraná 
(DEPPEN). Participaram, 
também, a Companhia 
Paranaense de Energia 
(Copel), a Companhia de 
Saneamento do Paraná 
(Sanepar), o Instituto de 
Identificação do Paraná 
(IIPR); PCPR na Comuni-
dade; ID Jovem; Centro 
de Informação para 
Migrantes, Refugiados 
e Apátridas do Paraná 
(CEIM).
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As finais e disputas 
de terceiro lugar da 20ª 
Taça Cidade de Londrina 
de Futsal, realizadas no 
Ginásio de Esportes Mo-
ringão entre o dia 27 de 
junho e o último domin-
go (9), movimentaram a 
cidade. Ao todo, mais de 
6 mil torcedores com-
pareceram às 40 par-
tidas disputadas em 16 
categorias, abrangendo 
do sub-7 ao sub-17, in-
cluindo 1ª e 2ª divisão, 
Copa Kids e competi-
ções masculinas e fe-
mininas.

Iniciadas em maio, 
as competições reu-
niram, no total, 170 
equipes de Londrina e 
região metropolitana, 
que disputaram 514 
partidas. Todos os re-
sultados dos jogos e 
os campeões de cada 
categoria estão dispo-
níveis no site da Liga 
Metropolitana de Fut-
sal, responsável pela 
organização do evento 
(acesse aqui).

Conforme o presi-
dente da Fundação de 
Esportes de Londrina 
(FEL), Marcelo Oguido, o 
evento foi um sucesso, 
levando esporte e lazer 
para a comunidade lon-
drinense. “Foi um tor-
neio sensacional, que 
movimentou muitas 
crianças e adolescen-
tes, e envolveu pratica-
mente as suas famílias 
inteiras. É muito bacana 
a gente poder realizar 
eventos esportivos 
desse tipo em nossa 
cidade, principalmente 
nesse gigante das qua-
dras que é o Moringão. 
Vamos continuar, cada 
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Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé
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No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)

 Foto: LMFL / divulgação

Finais da Taça Cidade de Londrina de 
Futsal reuniram mais de 6 mil torcedores

vez mais, a apoiar iniciati-
vas como essa”, disse.

O presidente da Liga 
Metropolitana de Futsal, 
Marco Parazi, destacou 
que essa foi a primeira 
edição da Taça que contou 
com categorias exclusiva-
mente femininas. “Antes, 
fazíamos alguns campeo-
natos em que as meninas 
jogavam junto com os 
meninos. Dessa vez, con-

seguimos organizar com-
petições femininas para 
as categorias sub-13, sub-
15 e sub-17. Chamamos o 
prêmio desses torneios 
de Troféu Vanda Sanches, 
em homenagem à Vanda, 
que é uma grande refe-
rência no futsal londri-
nense e nacional”, disse.

Além de Sanches, o 
evento também homena-
geou o ex-jogador londri-

nense de futebol de salão 
Éder Ronqui, que atuou 
pela seleção paranaense 
de futsal e foi um dos fun-
dadores da Liga Metropo-
litana de Futsal. Ronqui 
deu nome aos troféus da 
divisão 2 (D2) das compe-
tições.

O diretor técnico da 
Liga, Flávio Marques, sa-
lientou que as finais trans-
correram de forma tran-
quila, reunindo um grande 
público. “É um campeo-
nato que envolveu várias 
equipes de Londrina e das 
cidades da região, e que 
foi muito bacana, com 
grande rotatividade de 
público”, sublinhou.

A Liga Metropolita-
na de Futsal conta com 
patrocínio da Prefeitura 
de Londrina, por meio do 
Fundo Especial de Incen-
tivo a Projetos Esportivos 
(Feipe).

Ao todo, mais de 6 mil 
torcedores compareceram às 

40 partidas disputadas em 
16 categorias, abrangendo 

do sub-7 ao sub-17, 
incluindo 1ª e 2ª divisão, 
Copa Kids e competições 
masculinas e femininas.
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A londrinense 
Victória Barbosa foi 
convocada pela Con-
federação Brasileira 
de Ciclismo (CBC) para 
disputar o Campeo-
nato Mundial de Pa-
raciclismo de Estrada 
e Pista, que será re-
alizado na cidade de 
Glasgow, na Escócia, 
entre os dias 3 e 13 de 
agosto. A paratleta 
vai competir repre-
sentando o Brasil no 
paraciclismo de es-
trada, pela categoria 
C2.

Natural de Londri-
na, Victória Barbosa 
treina na cidade com 
a Associação Oguido-
-Dojo. Este ano, ela foi 
contemplada nova-
mente pelo patrocínio 
do Fundo Especial de 
Incentivo a Projetos 
Esportivos (FEIPE) da 
Fundação de Esportes 
de Londrina (FEL).

Futebol e suas histórias caminham junto 
comigo a muito tempo e este tempo começou 
no Londrina Esporte Clube em 1992. Em nossa 
convivência nesse meio  tivemos a alegria da 
companhia de personagens, que marcaram 
também tensões e preocupações, devido a re-
sultados negativos, em partidas realizadas. Tive 
a oportunidade de ter como companheiro de 
Comissão Técnica, o Osni (Ni) e na sua área de 
coordenador, uma rouparia de equipe de fute-
bol profissional, se não o melhor, afirmo que foi 
um dos melhores. Ni, um cara carismático, mas 
era querido por todos que integrava o nosso 
glorioso LEC. Quando nas nossas viagens, nos 
percursos de ônibus ou aviões, era infalíveis 
aglomerações junto à sua poltrona para divergir 
ou contrariar suas idéias. A titular história dele 
era que ele não aceitava de jeito nenhum que o 
homem foi à lua, ele falava que as imagens na 
televisão do homem ter descido à lua era falk 
news e que aquilo foi filmado na noite, do deser-
to. Por ser querido por todos os atletas, faziam 
coisas inimagináveis, para brincar com o ele, co-
mo fizeram Nem e Edmilson. Após o treino de 
um dia da semana, enquanto o Ni estava ocupa-
do recebendo os materiais dos atletas usados 
naquela tarde de treinamento, eis que os dois, 
Nem e Edmilson, após o treino os dois foram no 
pátio de estacionamento onde estava o  veículo 
do Ni, um Fiat 147. Eles empurraram o Fiat 147 
que não tinha o travamento das portas e com 
muito esforços concluíram uma  grande saca-
nagem, passando pelo portão do alambrado 
que dá acesso ao gramado, levaram o carro até 
ao centro do gramado e lá deixaram com  todas 
as portas escancaradas, para alegria de todos 
que estavam ali naquele momento. Quando o Ni 
ficou sabendo, largou o seu local de trabalho pa-
ra agredir ambos, que correram dele no entorno 
da pista do gramado. Estes são fatos hilariantes 
que o futebol nos apresenta.

Foto: Divulgação

Londrinense vai para o 
Mundial de Paraciclismo

O presidente da Fun-
dação de Esportes, Mar-
celo Oguido, elogiou a 
paraciclista e destacou 
que essa convocação 
para o Mundial é uma 
ótima notícia para to-
da Londrina. “A Victória 
se destaca dia após dia; 
desde que assumi a FEL 
acompanho o esforço 
que ela tem empenha-
do e nada mais justo ser 
convocada. Isso é fruto 
desse trabalho contí-
nuo, do comprometi-
mento dela e de sua 
equipe”, citou.

Sobre o patrocínio 
concedido através do 
Feipe, Oguido ressaltou 
que é um investimento 
que permite a continui-
dade dos treinamentos e 
participação em compe-
tições importantes. “A 
Prefeitura de Londrina, 
por meio da Fundação 
de Esportes, tem dado 
incentivo e apoio para a 

Victória disputar essa 
e outras provas. Esse 
recurso com certeza a 
ajuda, pois fomenta a 
obter esses resultados 
e chegar no lugar mais 
alto sempre. Parabeni-
zo mais uma vez a atle-
ta pela sua convocação 
para o Mundial, e agra-
deço pelo belo trabalho 
que tem feito levando o 
nome de Londrina”, con-
cluiu.

A paraciclista, que 
estará presente nas 
provas de Contrarreló-
gio e Resistência, contou 
que a convocação para o 
Mundial de Paraciclismo 
era uma das metas esti-
puladas para 2023, ano 
em que também compe-
tiu na Copa do Mundo de 
Paraciclismo de Estra-
da. “É uma honra e uma 
alegria representar a 
Seleção e levar Lon-
drina junto. Esse ano já 
participei de um training 

camp da União Ciclística 
Internacional, em ciclis-
mo de pista, que ocor-
reu no Centro Mundial 
de Ciclismo, na Suíça. 
Estive nas três etapas 
da Copa do Mundo, rea-
lizadas na Itália, Bélgica 
e Estados Unidos, e o 
Feipe acaba ajudando 
bastante com algumas 
despesas”, elencou.

Após sofrer uma le-
são, Victória trabalha 
para obter plena re-
cuperação ao mesmo 
tempo em que os trei-
namentos são intensifi-
cados, visando sua boa 
performance na Escó-
cia. “O objetivo principal 
é estar bem para esse 
torneio, buscar vaga 
para o Pan-Americano, 
que será em novembro, 
e a tão sonhada vaga 
para Paris 2024. Tudo 
isso faz parte dessa 
corrida, estou brigando 
por essa vaga e tenho 
me dedicado, com toda 
uma equipe envolvida. É 
sempre uma satisfação 
representar meu país 
e vestir essa camisa”, 
afirmou.

No ano passado, a 
paraciclista conquistou 
duas medalhas de ouro 
no Campeonato Brasi-
leiro de Paraciclismo de 
Estrada, obtendo o pri-
meiro lugar nas provas 
de Contrarrelógio Indi-
vidual e de Resistência, 
ambas da categoria C2.
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